
年 度 末 

校長 森 健太郎 

まもなく令和元年度が終わります。日本は４月１日から新年度が始まり３月３１日で年度

が終了します。今まで私は当たり前としか考えていませんでしたが、なぜだろうと思い調べ

てみました。すると、２０１８年４月の「チコちゃんに叱られる」という番組で取り上げら

れたことがあることがわかり、ホームページを調べてみました。答えは「大蔵省のトップが

インチキしたから。」とありました。明治１８年当時の大蔵大臣 松方正義が年間予算の不

足を補うためにそれまで６月始まりで７月終わりだったのを３月終わりにして赤字を解消

し、翌１９年から４月始まりの３月終わりにしたのが始まりだそうです。「春夏秋冬」があ

るように春桜の季節に入学式があり、３月に卒業式、修了式がある日本らしい年度がそんな

理由で始まったと知り驚きました。知らないことがまだまだたくさんあると改めて感じまし

た。 

３月は別れの季節です。３年生は卒業式を迎えそれぞれの進路先へ進みます。縁があり同

じ錦台中学校、３学年、同じクラスになった仲間、先生ともお別れです。将来、同窓会やク

ラス会があるかもしれませんが、すべての仲間が全員集まることはまずありません。もしか

したら、一生の別れになるかもしれません。１・２年生も今のクラスが変わり、仲の良い友

達と別れるかもしれません。別れはさみしいものですが避けて通るわけにはいきません。今

一緒にいる仲間とも過ごせる時はわずかです。是非大切に過ごしてください。 

２０２０東京オリンピック開催まで１５０日を切りました。横浜市では横浜市公立学校カ

ウントダウンリレーを行っています。これは全横浜市立学校５０９校が順番に担当し、カウ

ントダウンの数字を作成します。錦台中学校では２月１９日の「１５６」を美術部の皆さん

が作ってくれました。作品は https://tokyo2020.city.yokohama.lg.jp/school_cd_arc/で見ることが

できます。是非見てください。 

新型コロナウイルス感染防止のため横浜市では３月３日より３月１３日まで臨時休校と

なってしまいました。年度末にこのような事態になってしまうのは大変残念ですが、感染の

防止のためには仕方がありません。私たちが今できることを確実に実施し、授業再開時には

全員が元気で始められることを切に祈っています。 

横浜市立錦台中学校 学校だより 
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◇職業講話を終えて 

１年 職員 田前 千春 

中学生として望ましい勤労観・職業観を身に付けるため、１月３１日㈮の４、５校時に

職業講話を実施しました。今回は、職種の異なる８つの事業所の方々に講師としてご来校

いただきました。 

講師の皆様は、生徒が理解しやく興味を持ちやすいように、視覚に訴える資料を使用し

たり、クイズ形式の発問をしてくださったり、体験を伴う活動を提供してくださったりと、

工夫を凝らしながら講話を進行してくださいました。 

また、仕事内容やそのやりがい等に加え、仕事をする上で欠かせないチームワークやコ

ミュニケーションの大切さなどについても教えてくださいました。 

最後に、生徒からの質問にご回答いただき、講話は終了を迎えました。 

今回の貴重な学びをこれからの学校生活や２年生での職業体験にぜひ活かしてほしいと 

願っています。 

    
伊藤園 中央労働金庫 ＪＭＣ 神奈川警察署 

    
神之木ケアプラザ みずほ情報総研 ズーラシア 神奈川図書館 

◇学校保健委員会 

学校保健委員会が 2月 25日(火)に

全校生徒参加形式で開かれました。 

テーマは「NO FOOD NO LIFE ～良

い食事なくして 健康なし～」保健委

員会により、錦台中生は、〈学年が上

がるにつれて起床と就寝時間が遅くなるが 92％が朝ごはんを食べていた〉〈半数が牛乳

を飲んでいない〉〈朝ごはんは、パンよりご飯を食べたい〉〈朝もっとおかずを食べたい〉

等のアンケート結果が発表されました。 

続いて(株)明治から、管理栄養士の阿部真美先生をお招きして、「考えよう明日の体づ

くり」成長期の健やかな成長のための食生活と健康について講演をしていただきました。

自分の生活を振り返り、どうしたらよいのかを考える機会にして欲しいと思います。  



７組 カレー販売やってます。 

個別支援学級担任 和田 千絵 

今年度も、先生方に向けて「７組カレー」を販売させていただきました。今年で販売も

３年目となります。いつも、たくさんの先生方に「カレー」や「お味噌汁」を買っていた

だき、売り上げは生徒の労働の対価として、３年生のお別れ会のお菓子代として、活用し

ています。 

過去、２年間は「カレー屋 錦」という生徒たちが考えた名前で、一つの会社に見立て

て、①商品開発部②営業部③販売部④配達部などの４部門に分かれて、会社組織のように

活動していました。ロゴを作ったり、チラシを作ったり、コマーシャルを制作したり、カ

レーの工夫をしたり、などなど各部門で工夫して働きました。過去２年間のロゴです。 

今年度は、３つの会社（６～７人ずつ）に分かれて、それぞれの会社でカレ―開発をす

るという設定で、活動しました。会社の名前を話し合い、各会社のカレーの特徴を考え、

ロゴを作りました。３つの面白く、豊かなアイディアカレーが生まれました。 

★ ＲＰＧＢＢＮ（ｱｰﾙﾋﾟｰｼﾞｰﾊﾞﾊﾞｰﾝ）👈 メンバーの好きな色の頭文字を組み合わせた 

～ マーボカレー（マーボドーフとカレーの合わせ技）～ 

どんなものかと恐る恐る注文してくださった先生方も多かっ

たのですが、レシピを教えてほしいという方もいるほど、お

いしいカレーになりました！！ 

★ カレータイガー 👈 いろいろ出たけど。これがかっこいいね～と選ばれた 

～ ウインナー・ベーコンカレー ～ 

肉肉しいカレーで、若者向けでしたが、「家のカレーみたいでおいしい。」

と、喜んでいただきました！！ 

★ 鉄華団 👈 ガンダム由来の名前だそうです。 

～チーズ・ほうれん草カレー～ 

お皿によそおう時に、とろけるチーズを敷き、盛り付けた後にさらに

とろけるチーズをかけるという技で、濃厚カレーとなりました。 

３回ともたくさんの先生方に買っていただき、錦台中の温かさを感じ

ました。  

「カレー屋 錦」 

のロゴ 

「みそ心（ごころ）」 

のロゴ 



◇第２回錦台中学校懇話会 
２月 12日（水）に、第２回錦台中学校懇話会が行われました。学校と「まち」の相

互理解や信頼関係に基づいて、横浜市における開かれた学校づくりのため、学校の教育

活動等について意見交換を行いました。懇話会の委員は、神之木西寺尾連合、松見連

合、入江地区連合、新子安連合、PTA代表の中から選出された皆様で構成されていま

す。２回目の今回は、中期学校経営方針の振り返りを学校長より説明させていただき、

保護者の皆様、生徒より出された学校評価について、委員の皆様からご意見を賜りまし

た。 

体力低下の実態について、道徳教育や環境教育についての実際の学習の中でのとらえ

や指導の在り方、また、家庭での教育の在り方、価値観の多様性等について、様々な見

地から本校の今後の教育活動へのご意見をいただくことができました。 

この懇話会での委員の皆様からのご意見や評価を来年度の学校教育活動に生かしてま

いりたいと思います。お忙しい中ご出席いただき、ありがとうございました。 

◇事務室からのお知らせ 

令和元年度就学奨励費については申請が締め切られました。事務へのご協力ありがと

うございました。認定されている方については、現在、３期分の振込について準備してお

り、３月前半には振込処理を行う予定です。 

旅行等がはばかられる時局ではありますが、学割が必要な方については休業期間中も

発行しております。保護者の確認をお願いしていますので、必要な方はお早めに担任ま

たは事務室までお声掛けください。なお、３年生は３月３１日までが使用期限となりま

す。 

 

◇３月～４月までの主な行事予定 
＜３月＞ 

３月 ３日（火）～１３日（金） 臨時休校 （※１４日以降の延長については９日に決定します） 

３月１１日（水）   第６１回卒業証書授与式 

※卒業式は臨時休校中ですが、教職員と卒業生のみで実施します 

３月２５日（水）   修了式（予定） 

＜４月＞ 

４月 ６日（月）   着任式、始業式、入学式 

４月 ７日（火）   離任式、対面式 

４月 ８日（水）   新入生ｵﾘｴﾝﾃｰｼｮﾝ 

４月 ９日（木）   身体計測、避難訓練 

４月１０日（金）   授業参観・懇談会 


